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02. Sitzung des StuPas am 23.08.2021 

19:00 Uhr, online 

Sitzungsleiter*in: Lorenz Starkloff Ort: online Beginn: 19:06 Uhr 

Protokollführer*in: Franziska Mühler Raum: webex Ende: 23:01 Uhr 

Teilnehmer: (max. 
16/21) 
 
 

Tutis & Friends 
(10 Sitze): 
Fabian Pezl 
Nicolas Dingerkus 
Dominik Grill 
Hendrik Bochow 
David Friesen (ab 19:27 
Uhr) 
Runa Keller (ab 21:14 
Uhr) 
Maximilian Goller (ab 
21:53 Uhr) 
Esther Meuser (ab 21:53 
Uhr) 
(8/10) 

Campus:grün  
(8 Sitze):  
Lorenz Starkloff 
Maike Stähler (bis 22:23 
Uhr) 
Florentine Lerch (bis 22:03 
Uhr) 
Jannik Willen (bis 22:55 
Uhr) 
Marcel Giesa 
Yurek Fabianek (bis ca. 
20:45) 
Lars Pieper 
Dominik Busch 
Linus Riedel (bis 21:18 
Uhr) 
Isabella Franco (21:18 Uhr-
22:23) 
(8/8) 
 
 

Bunte Liste (3 Sitze): 
Franziska Mühler 
Felix Vonderbank 
Darko Radakovic 
(3/3) 

Entschuldigt: (x/21)    

Beratende Mitglieder: Max Böhm   

Gäste: Gina Keischgens 
Thomas Steets (bis 22:20 
Uhr) 
Luca Beckmann-Metzner 
(bis ca. 20:45 Uhr) 
Jannis Driessen (bis ca. 
21:00 Uhr) 
David Rech (19:28 Uhr-
19:45 Uhr) 
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1. Begrüßung und Protokollvergabe 
• Lorenz Starkloff eröffnet die Sitzung um 19:06 Uhr. 

• Das Protokoll wird in dieser Amtsperiode vorsitzintern geführt und heute von 
Franziska Mühler übernommen. Es gibt keinen Einwand vom StuPa dagegen. 

 

2. Genehmigung Tagesordnung 
• Verschiebung von den beiden gestellen Anträgen hinter TOP 6 und TOP7, da 

David Friesen erst um ca. 19:30 Uhr zur Sitzung kommen kann. 

" 13 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung 

 

3. Genehmigung Protokolle  
• Genehmigung des Protokolls der 01. StuPa Sitzung vom 28.07.2021: 

" 13 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung 

 

4. Bildung Haushaltsausschuss 
• Es müssen nach Hochschulgesetz 3 Personen in den Haushaltsausschuss gewählt 

werden. 

• Lukas Schmandra erklärte sich bereits in der letzten Sitzung dazu bereit den 
Posten zu übernehmen. 

• Kassenprüfung um AStA Finanzreferat und Kassenwart*in zu kontrollieren. 

• Treffen mit Referent*in und Kassenwart*in alle 3 Monate um die getätigten 
Ausgaben (Buchhaltung) durchzugehen und auf Fehler zu prüfen. 

• Einwand Thomas Steets: Inhaltliche Prüfung ist nicht Aufgabe des Ausschusses, 
rein rechnerische Kassenprüfung. Eventuell keine Sache, die durch Satzungen 
geregelt werden kann. 

• Das Hochschulgesetz gibt keine Informationen diesbezüglich preis. 

• Kassenprüfung wurde in der Vergangenheit mit Stundenlohn vergütet. Frage, ob 
sich dies durch die geänderte Sitzungsgeldordnung geändert hat. 
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• Dominik Busch kann sich ebenfalls vorstellen dem Haushaltsausschuss 
beizutreten. 

• Yurek Fabianek schließt sich dem an. 

• Entscheidung, dass es eine Personalentscheidung ist, weshalb AStA 
Referent*innen nicht stimmberechtigt sind. à 14 stimmberechtigte Personen 

" Abstimmung, ob Lukas Schmandra Teil des Haushaltsausschusses werden 
soll: 

# 11 Ja, 1 Nein, 2 Enthaltung 

" Abstimmung, ob Dominik Busch Teil des Haushaltsausschusses werden 
soll: 

# 12 Ja, 0 Nein, 2 Enthaltungen 

" Abstimmung, ob Yurek Fabianek Teil des Haushaltsausschusses werden 
soll: 

# 13 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung 

5. Haushaltsanträge 
• Es werden keine Haushaltsanträge gestellt. 

 

6. Antrag: „KVB-Radgebiet“ (siehe Anhang) 
• David Friesen verliest und begründet seinen Antrag:  

" Antrag auf Verhandlung mit der KVB um Erweiterung des Radgebiets der 
KVB 

" Gerade Lehrämtler*innen könnten Vorteil haben aufgrund des Weges 
zwischen Uni und SpoHo 

" Auch Stadionbad und Playa könnten Abstellstationen sein 

" Vorgehen: 

# 1. Mit Hochschule Stationen für KVB Räder schaffen 

# 2. Auf KVB zugehen und verhandeln 
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• Felix Vonderbank gibt den Einwand, dass es wohl schon Planungen zu Errichtung 
einer Abstellstelle in Junkersdorf gibt. 

• Thomas Steets berichtet: 

" Frühere Bemühungen abgelehnt aus mehreren Gründen 

" Teure Angelegenheit für Studierende 

" Platz für Räder ist gegeben, aber ziemlich viel Geld im Spiel 

" Entscheidung damals dagegen aus Kostengründen 

" Hat vor ca. 3 Wochen Nextbike angesprochen, frühere Gespräche 
erwähnt, Vorteile genannt und um Kontaktaufnahme gebeten. Noch 
keine Antwort. 

" Wenn in den nächsten Tagen und auf telefonische Nachfrage keine 
Antwort kommt à Deutsche Bahn als nächster Ansprechpartner 

" Vorschlag, mit dem Rektorat zu reden und es von dem Vorhaben zu 
überzeugen. 

• Max Böhm schlägt vor die Sache zusätzlich zum AStA an die Mitglieder der 
Nachhaltigkeitskommission zu geben à Kontakt zu entsprechenden Stellen der 
Hochschule 

• Einwand Maike Stähler, dass sie den AStA nicht in der Position sieht. 
Erfahrungsgemäß verläuft sich das Thema und landet früher oder später wieder 
im StuPa. 

• Frage, wie der Antrag genau abgestimmt und/oder umformuliert werden soll. 

" David Friesen möchte erreichen, dass das KVB Rad Gebiet um den SpoHo 
Campus erweitert wird. 

" Max Böhms Vorschlag: StuPa beauftragt AStA und studentische Mitglieder 
der Kommission für nachhaltige Entwicklung, dass diese sich dafür 
einsetzen, dass das Gebiet erweitert wird. 

" Thomas Steets: „in Absprache mit dem Semesterticketbeauftragten“ 
ergänzen, damit es zu keinen Missverständnissen kommt. 

# Begründung: Formelle Dinge wurden in der Vergangenheit 
vernachlässigt, wodurch Anträge trotz gutem Willen und viel 
Engagement nicht umgesetzt werden konnten. Diesem soll 
vorgebeugt werden. 
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• Antragsänderung: Das StuPa beauftragt den AStA und die studentischen 
Mitglieder der Kommission für nachhaltige Entwicklung sich in Absprache mit 
dem Semesterticketbeauftragten dafür einzusetzen, dass die Nutzungsgebiete 
der Anbieter für Miet-/Leihräder (KVB-Rad/Nextbike) um das Gebiet der 
Sporthochschule erweitert werden. 

" Abstimmung Antrag: 

# 16 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 

• Absprachen werden erfolgen zwischen Antragsteller David Friesen, 
studentischen Mitgliedern der Kommission für nachhaltige Entwicklung, Thomas 
Steets und dem AStA (hier gerade vertreten durch Max Böhm). 

 

7.Antrag: „Calisthenics Park“ (siehe Anhang) 
• David Friesen berichtet aus dem StuPa 2016, in dessen Amtsperiode die Idee des 

Calisthenics Parks aufkam. 

• Seitdem ist nichts in die Richtung eines Baus entstanden, obwohl die Hochschule 
der Idee nicht abgeneigt war. 

• Vorteile: Draußen trainieren (gerade während Corona vorteilhaft), Ergänzung zu 
den bestehenden Krafträumen, kann im Rahmen von Kraft- und Turnkursen 
genutzt werden und diese ergänzen (potentiell Lehrqualität verbessern) 

• Damalige Absprache mit Herrn Klein (?), Ort im LAA festgelegt, trotzdem im 
nicht gebaut worden. 

• Einschätzung des Hochschulmarketing, dass Fördergelder kein Problem 
darstellen sollten. 

• Max Böhm berichtet vom Hören-Sagen, dass Dezernat 4 sehr unterbesetzt ist 
und Bauangelegenheiten aus diesem Grund aufgeschoben werden (müssen). 

• Priorität des Calisthenics Parks anscheinend/wahrscheinlich nicht hoch genug. 

• Bisher noch keine Lösung gefunden, wie beim Dezernat bzw. der Hochschule 
diesbezüglich Druck gemacht werden kann. 

• Felix Vonderbank schlägt vor, dass der neue Calisthenics Park der Ostkampfbahn 
eventuell Partnerschaftlich von der Hochschule genutzt werden kann. Ähnlich 
wie die Kooperation mit der Playa. 

• Nachfrage zum geplanten Bauplatz à neben dem Kunstrasenplatz 

• Diskussionspunkte von Lars Piper: 1) Finanzierung von Dritten und nicht der 
Hochschule selbst trägt den Gedanken der sogenannten „Unternehmerischen 
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Hochschule“, 2) Oberflächenversiegelung durch Calisthenics Park nicht 
ökologisch nachhaltig 

• Frage, ob der Antrag um den Punkt der hochschuleigenen Finanzierung und 
Oberflächenversiegelung erweitert werden soll. 

• Maike Stähler stimmt dem zu, da die Hochschule generell mehr Verantwortung 
für die Ausgestaltung des Campus nehmen sollte. 

• Vorschlag Antragsänderung Max Böhm: Das StuPa beauftragt den AStA, sich 
dafür einzusetzen, den Bau einer Calisthenics-Anlage auf dem Campus der 
Sporthochschule voranzutreiben. Dabei soll der AStA sich dafür einsetzen, dass 
für den Bau keine zusätzlichen Flächen versiegelt werden und dass dieser aus 
öffentlichen Mitteln finanziert wird. Sollte bei einem eventuellen Bau von 
Seiten der Sporthochschule eine Flächenversiegelung oder eine Finanzierung aus 
externen Mitteln erwogen werden, ist das StuPa umgehend darüber zu 
informieren. 

" Abstimmung Antrag: 

# 15 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung 

 

8. Ausschreibung der AStA-Referate 
• Frage, wie vorgegangen werden soll. 

• Vorschlag von Franziska Mühler, sich erst auf die allgemeinen Themen, Referats- 
und Projektzusammenstellung zu konzentrieren und anschließend detailliert 
über die einzelnen Stellen zu reden. 

• Einwurf von Lorenz Starkloff: Sieht redaktionelle und formale Angelegenheiten 
nicht in der alleinigen Verantwortung des Vorsitzes und wünscht sich einen 
Beschluss des StuPa über das Vorgehen diesbezüglich. 

• Vorschlag Maike Stähler, dass sie sich mit anderen interessierten diesen 
formalen Dingen annimmt und einen Vorschlag für die Parlamentarier*innen 
erstellt, anhand dessen besser diskutiert werden kann. 

• Maike Stähler gründet einen Arbeitskreis, der sich mit den redaktionellen 
Vorbereitungen der Ausschreibungen beschäftigt. Wer möchte kann sich gerne 
an diesem Arbeitskreis beteiligen. 

• Besprechung des Referats des Vorsitzes 

" Vorschlag Max Böhm, einen regelmäßigen Kontakt und Austausch mit den 
Mitgliedern des Rektorats über studentisch relevante Belange. 



Protokoll Studierendparlament der DSHS Köln 21/22 
 

StuPa der Deutschen Sporthochschule Köln!
Am Sportpark Müngersdorf 6!
Institutsgebäude III!
50933 Köln 

 

 6 

• Zurück zu dem Vorschlag, dass erst die Themen, Referate und Projekte 
besprochen werden, bevor es inhaltlich konkret wird. 

• Vorgehen: Sammlung von Themen/Referats-/Projektvorschlägen auf deren 
Grundlage bis zur nächsten Sitzung konkrete Vorschläge ausgearbeitet werden. 

" • Vorsitz 

" • Finanzen 

" • Erstsemester*innen 

" • Ökologische Nachhaltigkeit 

" • Projekt ökologische Nachhaltigkeit 

" • Soziales 

" • Antidiskriminierung 

" • Projekt Antidiskriminierung 

" • Soziales & Antidiskriminierung 

" • Öffentlichkeitsarbeit 

" • Projekt Öffentlichkeitsarbeit 

" • Kultur & Veranstaltungen 

" • Hochschulsport & Veranstaltungen 

" • Hochschulsport 

" • Internationales & Integration 

" • Kultur & Internationales 

" • Projekt Internationales 

" • Projekt für studentisches Gesundheitsmanagement 

" • Hochschulpolitik & Lehre  

" • Hochschulpolitik & politische Bildung 

" • Studium & Lehre 
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• Weiteres Vorgehen: Knappe Erklärung für neue Kombinationen/Ideen, 
anschließend Ausschreibungen der obligatorischen Referate ausfüllen. 

• Referat des Vorsitzes wird inhaltlich besprochen und diskutiert 

 

Die Sitzungsleitung bedankt sich bei den Gästen und Mitgliedern und schließt die Sitzung 
um 23:01 Uhr. Fortführung des TOP 8 am 25.08.2021.   

 

Dieses Protokoll wurde auf der 04. Sitzung des StuPa am 29.09.2021 von den Mitgliedern 
verabschiedet. 
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Anhang 

• Antrag “KVB-Radgebiet” 

• Antrag “Calisthenics Park” 



StuPa-Beschluss: Nutzungsgebiet Leihräder von KVB etc. 

 
StuPa der Deutschen Sporthochschule Köln 

Am Sportpark Müngersdorf 6 

Institutsgebäude III 
50933 Köln 

 

 

 
In der 2. Sitzung des StuPas am 23.08.21 wurde der Antrag von David Friesen bezüglich des Nutzungsgebiets 

von Leihrädern mit 16 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen genehmigt.  

 

Der Antrag im Wortlaut: 

 

Das StuPa beauftragt den AStA und die studentischen Mitglieder der Kommission für nachhaltige 

Entwicklung in Absprache mit dem Semesterticketbeauftragten sich dafür einzusetzen, dass die 

Nutzungsgebiete der Anbieter für Miet-/Leihräder (KVB-Rad/Nextbike) um das Gebiet der 

Sporthochschule erweitert werden. 
 

------------------------ 

 
Begründung: 

 

Studierende der DSHS können das Angebot unterschiedlicher Leihrad-Anbieter wie der KVB kostenlos 
oder vergünstigt nutzen. Die Fahrt zur eigenen Universität ist damit leider nicht möglich. Die 

Erweiterung des Geschäftsgebiets um die DSHS bzw. angrenzender Lokationen würde die 

Attraktivität des Angebots für Studierende der DSHS deutlich steigern. Speziell Studierende, die 

gleichzeitig an der Uni zu Köln Kurse besuchen, könnten verstärkt profitieren. Der ÖPNV würde 

weniger stark belastet werden. Es entstünde eine Win-Win-Win Situation. 



StuPa-Beschluss: Calisthenics Anlage auf dem Campus 

 
StuPa der Deutschen Sporthochschule Köln 
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In der 2. Sitzung des StuPas am 23.08.21 wurde der Antrag von David Friesen bezüglich einer Calisthenics 

Anlage auf dem Campus der Sporthochschule mit 15 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung genehmigt.  

 

Der Antrag im Wortlaut: 

 

Das StuPa beauftragt den AStA, sich dafür einzusetzen, den Bau einer Calisthenics-Anlage auf dem 

Campus der Sporthochschule voranzutreiben. Dabei soll der AStA sich dafür einsetzen, dass für den 

Bau keine zusätzlichen Flächen versiegelt werden und dass dieser aus öffentlichen Mitteln finanziert 

wird. Sollte bei einem eventuellen Bau von Seiten der Sporthochschule eine Flächenversiegelung 
oder eine Finanzierung aus externen Mitteln erwogen werden, ist das StuPa umgehend darüber zu 

informieren. 

 

------------------------ 

 
Begründung: 

 

Die Calisthenics-Anlage würde die Attraktivität der Hochschule als Studienort erhöhen. Calisthenics 

ist eine seit Jahrzenten praktizierte Sportart mit Elementen aus dem Kraftsport sowie Turnen. Neben 

der Nutzung der Anlage als Ergänzung der vorhandenen (häufig stark besuchten) Krafträumen für 

Studierende ist eine Integration der Anlage in unterschiedlichen Studienfächern (BAS 3 Kraftfähigkeit 

o.Ä.) denkbar. Das 2016 beschlossene Projekt wurde bereits von Seiten der Hochschule genehmigt 

und stand kurz vor der Umsetzungsphase (vgl. AStA Protokoll vom 27.04. und 04.05). Aus nicht 

nachverfolgbaren Gründen wurde der Bau niemals begonnen. 


